



CDU-Fraktion

im Gemeinderat Vechelde
Uwe Flamm – Vorsitzender –
Tel.: 05302/4677
uwe.flamm@t-online.de
uwe.flamm@braunschweig.de

Uwe Flamm, Brunnenblick 3, 38159 Vechelde

An den
Bürgermeister
der Gemeinde Vechelde

13.03.2021

Straßenausbaubeiträge in der Gemeinde Vechelde

Sehr geehrter Herr Werner,

im Namen der CDU-Fraktion stelle ich folgenden Antrag zur nächsten Ratssitzung des Gemeinderates Vechelde am 19.04.2021.

„Der Rat der Gemeinde Vechelde möge beschließen:

1. Die Straßenausbaubeitragssatzung der Gemeinde Vechelde (aktuelle Fassung) wird mit sofortiger Wirkung ersatzlos aufgehoben.
2. Alle noch nicht erhobenen bzw. abgerechneten Straßenausbaubeiträge werden von der Gemeinde Vechelde nicht mehr eingefordert.
3. Die Gemeinde Vechelde verpflichtet sich, weiterhin Gemeindestraßen auszubauen und zu sanieren. Die Kosten hierfür sollen in die folgenden Haushalte eingestellt werden.
4. Der Bürgermeister wird aufgefordert zu prüfen, welche Härtefall-/Rückzahlungsregelungen für in der Vergangenheit erhobene Straßenausbaubeiträge rechtlich möglich sind. Der Zeitraum der möglichen Rückwirkung und das Prüfungsergebnis sind in der darauf folgenden Ratssitzung öffentlich vorzustellen.
5. Das von der Gemeinde Vechelde erstellte Straßenkataster für alle gemeindlichen Straßen, welches den Straßenzustand und eine etwaige Sanierungsbedürftigkeit beinhaltet, ist in der nächsten Ratssitzung öffentlich und schriftlich vorzustellen und für die Öffentlichkeit auf der Internetseite der Gemeinde Vechelde zur Verfügung zu stellen.“

Begründung:

Nachdem die CDU-Fraktion bereits im Frühjahr 2019 die Aussetzung und im vergangenen Jahr die Abschaffung der Straßenausbaubeiträge beantragt hat (beide Anträge wurden im Gemeinderat abgelehnt) hat die SPD-Fraktion am 06.03.2021 in der Braunschweiger Zeitung – Peiner Nachrichten angekündigt, die Straßenausbaubeiträge in der Gemeinde Vechelde nunmehr ebenfalls abschaffen zu wollen.

Es ist aufgrund dessen davon auszugehen, dass der Gemeinderat einstimmig die Abschaffung der Straßenausbaubeiträge in der Gemeinde Vechelde beschließen wird. Diese Entscheidung wollen wir mit unserem Antrag herbeiführen.



Ich kündige bereits jetzt für die Ratssitzung am 19.04.2021 die Beantragung einer namentlichen Abstimmung – vor dem Hintergrund des großen öffentlichen Interesses an diesem Themenkomplex – an.

Neben der Aufhebung der Straßenausbaubeitragssatzung der Gemeinde Vechelde fordern wir aus Gründen der Gerechtigkeit und der Gleichbehandlung die Verwaltung und den Bürgermeister auf alle noch nicht erhobenen bzw. abgerechneten Straßenausbaubeiträge nicht mehr einzufordern und zu prüfen, inwiefern Grundstückseigentümer, die ihre Straßenausbaubeiträge im zurückliegenden Zeitraum bereits bezahlt haben, eine Rückerstattung möglich ist. Daher der Antrag zur Härtefallregelung und dem Prüfungsauftrag an den Bürgermeister.

Finanziell dürfte eine Rückerstattung aufgrund der hohen Überschüsse der letzten Jahre kein Problem sein.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Uwe Flamm